
Vereinigung der ehemaligen Schüler und der Freunde des
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Reutlingen, im Mai 2018

Sehr geehrtes Mitglied,

am 27. März fand im Schützenhaus Reutlingen die ordentliche Mitgliederversammlung 2018 statt,
über deren Verlauf wir Sie hiermit in Kenntnis setzen.

Dem Bericht voranstellen möchten wir die für das nächste Jahr geplanten Termine, die im 5. Tages-
ordnungspunkt Veranstaltungen besprochen wurden. Wir hoffen auf rege Teilnahme.

Für das Jahr 2018/2019 sind die folgenden Veranstaltungen geplant, zu denen der Vorstand herzlich
einlädt. Bitte merken Sie sich die Termine vor, da keine weitere Einladung dazu ergeht.

Sa., 29.09.2018 Alumni-Fest um 11.00 Uhr im Johannes-Kepler-Gymnasium. Geplant
sind Führungen durch das Schulhaus, kleine Vorführungen von Geräten der
VdE. Für Bewirtung ist gesorgt. Nutzen Sie diesen Anlass gerne für ein
Klassentreffen. Detailiertere Informationen hierzu werden rechtzeitig auf
unsere sowie die Schulhomepage gestellt.

Fr., 30.11.2018 Dämmerschoppen mit dem Kepi-Lehrerkollegium um 19.30 Uhr im
Schützenhaus Reutlingen (Gildestube) – der zwanglose Kontakt der
Mitglieder der Vereinigung mit der Lehrerschaft und dem VdE-Vorstand.

Mi., 16.01.2019 Mutscheln mit dem Kepi-Lehrerkollegium um 19.30 Uhr im Schützen-
haus Reutlingen (Saal). Anmeldungen werden bis Montag, den 14. Ja-
nuar 2019, beim Schriftführer erbeten. Der Termin wurde – wie in den
letzten Jahren – bewusst außerhalb des offiziellen Mutscheltags gewählt,
damit alle, die hier Verpflichtungen haben, auch im Kreis der VdE um die
Mutscheln spielen können.

Mi., 27.03.2019 Ordentliche Mitgliederversammlung im Schützenhaus Reutlingen (Gil-
destube) – eine Einladung ergeht rechtzeitig.

Bitte beachten Sie: Dieses Jahr gibt es am 29.09.2018 erstmals ein Alumni-Fest (statt Herbst-
ausflug)!
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Bericht über die ordentliche Mitgliederversammlung 2018 am 27.03.2018

Anwesend waren 10 Mitglieder. Beginn war um 19.40 Uhr.

Der erste Vorsitzende, Dr. Wolfram Liebchen, eröffnete mit der Begrüßung der erschienenen Mitglie-
der die 62. Versammlung. Hierauf folgte die Feststellung, dass die ordentliche Mitgliederversammlung
unter Bekanntgabe der Tagesordnung rechtzeitig und satzungsgemäß einberufen wurde und die Ver-
sammlung beschlussfähig ist.

TOP 1: Bericht des Vorsitzenden

Dr. Liebchen berichtete zunächst über die Aktivitäten der Vereinigung bzw. deren Mitwirkung bei
schulischen Veranstaltungen seit der letzten Mitgliederversammlung:

• Die Kepi-Soiree am 19.05.2017, bei der sich die Schüler und Lehrer mit einem bunten Programm
aus Musik, Tanz, Kunst und Sport präsentierten; hier hatte auch die Vereinigung durch ver-
schiedene Anschaffungen ihren Teil zur

”
Ausbildung“ der aktiven Teilnehmer beigetragen. Das

neu von der Vereinigung angeschaffte Marimbaphon konnte hier erstmals gehört werden.

• Das Musical Löwenherz der Kepi-Voices am 21. und 22.07.2017, bei der viele technische An-
schaffungen der Vereinigung zum Einsatz kamen.

• Die Zeugnisvergabe des Abitur-Jahrgangs 2017 am 11.07.2017 in der Jahnhalle. Die Vereini-
gung, vertreten durch Dr. Liebchen, zeichnete zwei Abiturienten für hervorragende Leistungen
im mathematisch-naturwissenschaftlichen Bereich aus. Es erhielten den mit je 100e dotierten
Preis der VdE: Heike Gampp und Jan-Luca Beck.

• Die Verabschiedung des Rektors Herrn Selinka in den Ruhestand am 13.07.2017. Nach fünfzehn
Jahren als Rektor des Kepis wurde Hans Selinka offiziell in den Ruhestand verabschiedet. Seine
Zusammenarbeit mit der Vereinigung war stets reibungslos und zielgerichtet, wofür er bereits
einige Tage zuvor von Dr. Liebchen zum Dank eine Urkunde erhalten hatte. Nachfolger von
Herrn Selinka ist Thomas Moser, mit dem der Vorstand schon bei einigen Sitzungen war. Wir
gehen davon aus, dass wir auch mit ihm eine gute Zusammenarbeit im Sinne der Schule erleben
werden.

• Der Herbstausflug am 23.09.2017. Bei bestem Wetter wanderten die Teilnehmer bei Inzigkofen
durch die fürstlichen hohenzollerischen Anlagen zum Amalienfelsen mit Blick über die Donau
sowie über die Teufelsbrücke und zum Kloster. Frau Dr. Wacker reicherte die Wanderung mit
ineressanten Informationen an. Anschließend besichtigten wir das Schloss Sigmaringen und
ließen den Tag beim gemeinsamen Abendessen ausklingen.

• Der Dämmerschoppen am 24.11.2017 mit dem Lehrerkollegium im Schützenhaus Reutlingen.
Dieser zwanglose Kontakt mit dem Kepi-Lehrerkollegium und der Vereinigung war im üblichen
Rahmen gut besucht und eröffnete die Gelegenheit zu einem gemütlichen Plaudern über die
Schule und außerschulische Themen.

• Das Mutscheln am 17.01.2018 war mit knapp 30 Teilnehmern im Schützenhaus Reutlingen gut
besucht. An drei Tischen wurde außerhalb des offiziellen Mutscheltags vergnügt gespielt.

• Darüberhinaus gab es noch drei Vorstandssitzungen am 28.06.2017, 17.01.2018 und am 05.03.2018.

Nach dem Berichtteil bat Dr. Liebchen die Versammelten zu einer Gedenkminute für drei Mitglieder,
die seit der letzten Mitgliederversammlung verstorben sind: Hans-Peter Völker, Dr. Eberhard Benz,
Ingrid Reyhl. Unser Mitgefühl gilt den Hinterbliebenen.

Zum Jahreswechsel hatte die Vereinigung exakt 504 Mitglieder (unverändert). Dr. Liebchen bedankte
sich herzlich bei allen, die geholfen hatten, neue Mitglieder zu werben, vor allem bei Herrn Vogelba-
cher mit seinem stetigen Engagement bei Jubiläen. Es gab 8 Eintritte, 6 Austritte und zwei Todesfälle
im Jahr 2017. Wie in den letzten Jahren schon festgestellt, bleiben aber trotzdem vor allem junge
Mitglieder aus. Nur durch eine weiterhin große Zahl an Mitgliedern (und damit Förderern) kann die
Unterstützung unserer Schule gesichert werden. Es scheint uns weiterhin dringend geboten, für die
VdE zu werben und Interessenten zum Beitritt zu bewegen, um die Mitgliederzahl auf einem Niveau
über 500 zu halten.
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Dr. Liebchen bedankte sich bei der Schulleitung für die gute Zusammenarbeit, für das große Interesse
der Lehrerschaft an der VdE, bei seinen Vorstandskollegen und allen, die sich in irgendeiner Weise
für die VdE engagiert haben.

Anschließend stellte Dr. Liebchen fest, dass die VdE das Johannes-Kepler-Gymnasium über die
städtischen Zuwendungen hinaus nachhaltig unterstütze und damit ihren Satzungszweck, nämlich
die Förderung der Schule, voll erfüllen konnte. Die Vereinigung ist also – auch im 62. Jahr seit
Neugründung im Jahre 1956 – ihrem Auftrag gerecht geworden.

TOP 2: Bericht des Kassiers

Der Kassenbericht für das Jahr 2017 lag den Anwesenden schriftlich vor und wurde vom Kassier,
Siegfried Schmalbach, erläutert:
Der Kassenbestand am 31.12.2017 lautete: 3 034,40e. Die Zuschüsse an die Schule betrugen im
Jahre 2017 insgesamt 11 655,45e. Der größten Posten des vergangen Jahres waren Experimen-
tierkästen für NWT (Pneumatische Steuerungen) in Höhe von 5 462 10e, Mikrofone und Headsets,
die in der Musik und bei Aufführungen eingesetzt werden können, für 1 325,83e sowie Experimen-
tiersets (Energie) für das neue Fach BTN (Biologie, Naturphänomene und Technik) für 1 146,00e.
Darüberhinaus wurde ein Netzteil für eine Elektronenbeugungsröhre in Höhe von 992,70e für die
Physik angeschafft. Die Fachschaft Sport erhielt einen Beamer mit DVD Spieler für den Sport-
Theorieunterricht im Wert von 789,00e sowie eine mobile Musikanlage, die auch bei Veranstal-
tungen eingesetzt werden kann, für 939,82e. Traditionell erhielt die Schulleitung einen Betrag von
1 000e zur freien Verfügung, aus der beispielsweise Zuschüsse für Schüleraustausche gefördert wer-
den. Darüberhinaus hatte die Vereinigung noch folgende Ausgaben: Abiturientenpreise in Höhe von
200,00e, Werbungskosten in Höhe von 81,81e (Schilder und Aufkleber mit den Namen der Verei-
nigung, die auf den Anschaffungen befestigt werden) und Portokosten in Höhe von 399,38e. Diese
Kosten sind trotz Preiserhöhungen der Post zurückgegangen, da viele Mitglieder freiwillig auf Briefe
verzichten und stattdessen E-Mails der Vereinigung erhalten.

Die Vereinigung hatte Zahlungseingänge von 10 997,80e, die sich aus den Mitgliedsbeiträgen und
einigen Spenden zusammensetzten. Die größten Spenden waren von Herrn Dr. Rall (250e) und Herrn
Dr. Krause (120e). Wir danken für diese, wie auch für jede kleine Spende und freiwillig bezahlte
höhere Mitgliedsbeiträge!

Große Probleme ergeben sich durch Mitglieder, die wegen Umzugs und neuer Kontoverbindungen
nicht mehr zu erreichen sind. Recherchen führen oft nicht zum Ziel. Erleichtert würde die Arbeit
des Kassiers, wenn auch die Barzahler noch am Einzugsverfahren teilnehmen würden. Daher richtet
der Kassier an alle Mitglieder die Bitte: Teilen Sie dem Kassier oder Schriftführer bitte Adress-
und Kontoänderungen mit, damit wir in Verbindung bleiben können, und erteilen Sie uns bitte eine
Einzugsermächtigung!

TOP 3: Bericht des Kassenprüfers

Der Bericht des Kassenprüfers, Frank Sedelmaier, lag den Anwesenden schriftlich vor. Die Kassen-
prüfung ergab auch für das Jahr 2017, dass die Kassenführung in jeglicher Hinsicht absolut perfekt
ist.
Er bedankte sich – auch im Namen aller Mitglieder – bei Herrn Schmalbach, der nun bereits im 32.
Jahr Kassier der Vereinigung ist. Herr Sedelmaier stellte daraufhin satzungsgemäß den Antrag auf
Entlastung des Kassiers. Dem wurde bei einer Enthaltung stattgegeben.

TOP 4: Entlastung der Ämter

Herr Selinka beantragte die Entlastung der übrigen Vorstandsmitglieder, Herr Dr. Liebchen, Herr
Triebsch und Herr Dr. Klein. Ergebnis: Jeweils Neun Ja-Stimmen, keine Nein-Stimmen und eine
Enthaltung.

TOP 5: Veranstaltungen im Jahr 2018/2019

Es wurden Termine für das nächste Vereinsjahr festgelegt, auf die wir bereits aus Gründen der
besseren Lesbarkeit auf der ersten Seite dieses Rundschreibens hingewiesen haben.
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TOP 6: Anträge und Verschiedenes

Es lagen keine Anträge vor. Herr Vogelbacher lobte im Namen der Schule, die Vereinigung sei
”
un-

kompliziert und bereichere den Schulalltag nachhaltig“.

Der erste Vorsitzende schloss die harmonisch verlaufene Mitgliederversammlung gegen 20.40 Uhr.

Abschließend bitten wir diejenigen Mitglieder, die mit ihrer Beitragszahlung in Verzug sind, diese
alsbald zu erledigen. Bis zur nächsten Begegnung – zum Beispiel bei einem der oben genannten
Termine – verbleiben wir mit freundlichen Grüßen.

Für die Vereinigung

Dr. Markus Klein Schriftführer

Die Vereinigung ist laut Bescheid des Finanzamts Reutlingen vom 06.06.2016, Steuernr.
78042/56314, als gemeinnützig anerkannt. Beiträge und Spenden an die Vereinigung sind
daher nach §10b EStG und §9 Nr. 3 KStG absetzbar.


